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Больше внимания строительству жилья  
методом народной стройки

IT ОЛЬШОЕ место в общем 
жилищном строительстве 

занимает строительство мето
дом народной стройки и хоз
способом. Как же обстоит де
ло со строительством жилья в 
нашем городе? В 1958 году по 
городу Первоуральску требу
ется построить хозспособом и 
методом народной стройки 
22.500 кв. метров жилья. Про
шел первый квартал, но не 
введено ни одного квадратно
го метра.

Возьмем, к примеру, Ново
трубный завод. Предприятие 
должно в 1958 году построить 
5.000 кв. метров жилья. Рабо
ты по строительству были об
суждены на заседании парт
кома. Созданы строительные 
бригады, отведено место на 
Ельничном поселке. Всего на
мечено построить 85 двух
квартирных дома. Что ж е  сде
лано за I квартал? Возведены 
стены восьми двухквартирных 
домов. И все! Коллектив Д и 
насового завода должен по
строить 2.000 кв. метров. В 
начале этого года заложено 
четыре дома: два из них поч
ти готовы к отделочным ра
ботам и для двух готовят 
фундаменты. Но все же тем
пы работы нельзя признать 
удовлетворительными.

По Хромпикозому заводу и 
рудоуправлению картина та
кая же. Хромпиковцы мето
дом народной стройки и хоз
способом должны построить 
1.600 кв. метров жилья, а гор
няки рудоуправления —  500 
кв. метров.

В рудоуправлении создан 
жилищный кооператив, кото
рый интенсивно ведет индиви
дуальное строительство. Уп
равляющий рудоуправлением 
тов. Соколов намерен эту ра
боту отнести в счет строи
тельства методом народной 
стройки. Это похоже на очко
втирательство, попытка найти 
удобную  лазейку и отмахнуть
ся от организации строитель
ства хозспособом.

Руководство Первоуральско
го стройуправления и Старо
трубного завода весь первый 
квартал думало и гадало, но 
ничего не сделало.

Не лучше положение и Hi 
других предприятиях города, 
как, например, в карьероуп
равлении, центральных ре
монтно-механических мастер
ских, заводов термоизоляцион
ных материалов, «Искра», сан- 
техиэделий, Хромпиковском 
стройуправлении, где также

много говорят, но мало де
лают.

На общ егородском активе в 
феврале работники местной 
промышленности приняли об
ращение. В нем они обязы
вались построить и ввести в 
эксплуатацию по всем пред
приятиям местной промыш 
ленности не менее 2.000 кв. 
метров жилья. За это голо
совали руководители, секре
тари парторганизаций и проф
союзные работники. Собрание 
прошло. Обращение подписа
ли. Но и после этого ничего 
не изменилось, Жилищным 
строительством вообще не за
нимаются и даже не думают 
строить. К таким относятся 
швейная фабрика, горпром- 
комбинат, который второй год 
строит один дом, Северский 
кирпичный завод, Первоураль
ская мебельная фабрика.

Причину плохого состояния 
строительства жилья все сво
дят к  одному: нет материа
лов, нет средств. И никто из 
руководителей предприятий 
не побеспокоится об изыска
нии средств и материала. Де
ло хлопотное, и многие не 
хотят себя обременять.

В решении бю ро горкома 
партии было указано на не
обходимость производства 
строительных материалов сво
ими силами. Но и по этому 
вопросу никто ничего не де
лает. Новотрубный завод дол
жен наладить производство 
шлакоблоков на золах тепло
электростанции, Старотрубный 
завод обязан расширить кир
пичное производство, а ди
ректор завода тов. Полуян 
думает не расширять произ
водство кирпича, а совсем за
крыть, ссылаясь на то, что 
этот кирпич обходится очень 
дорого. Такое ж е  положение 
по подсобным базам и в ру
доуправлении, на заводе гор
ного оборудования и на дру
гих.

Такое положение с ходом 
строительства жилья должно 
быть немедленно устранено. 
Руководители заводов, пар
тийные и проф союзные орга
низации обязаны мобилизо
вать все силы и средства на 
немедленную ликвидацию от
ставания с жилищным строи
тельством хозспособом и свои
ми силами, тем самым вы
полнить решение бю ро горко 
ма партии по этому вопросу.

Н. РЫБКИН, 
инструктор ГК КПСС.

Старотрубники обещают

Первая сессия 
Верховного Совета СССР

В Москве (продолжает работу 
первая сессия Верховного Сове
та СССР пятого созыва.
. 31 марта, в 10 часов утра, в 

Большом Кремлевском Дворце от. 
крылось очередное заседание Со
вета Национальностей. На засе
дании палаты продолжалось об
суждение доклада Первого сек
ретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров 00CP депутата 
Н. С. Хрущева о дальнейшем 
подъеме ■ колхозного строя и ре
организации МТС.

Выступившие в прениях де
путаты горячо поддерживали ме
роприятия Коммунистической 
партии, направленные на даль
нейший подъем сельского хозяй
ства. Они заявили, что тружени
ки села добьются новых успе
хов в развитии колхозного про
изводства. и тем самым внесут 
новый вклад в укрепление эко
номической мощи Советского 
государства.

Депутат А. С. Диордице (Мол
давская ССР) отметил, что тру
дящиеся республики горячо одо
бряют мероприятия партии, на
правленные на дальнейший подъ. 
ем сельского хозяйства.

Депутат А. А. Никонов (Лат
вийская ССР) сообщил, что в 
республике в порядке опыта еще

Поддерживая инициативу тру
дящихся Динасового завода о раз
вертывании предмайского социа
листического соревнования, рабо
чие, инженерно-технические ра
ботники Старотрубного завода 
приняли важные социалисти
ческие обязательства. Они реши
ли: выдать сверх плана четырех 
месяцев труб тянутых 150 тонн, 
электрос.варных —  300 тонн, 
чугунных —  100 тонн, крова
тей —  400 штук; сэкономить 
40 тонн металла, 35 тонн усдов- 

• ното топлива, 25 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии.

Старотрубники обещают по
высить производительность тру
да против плана на 1 процент; 
снизить брак по сравнению о 
1957 годом на 20 процентов; 
внедрить не менее 60 рационали
заторских предложений и полу
чить от их внедрения 200 тысяч 
рублей экономии; обучить новым 
профессиям и повысить квали
фикацию 140 рабочих; провести 
10 школ по передаче передового 
опыта и охватить ими 40 рабо
чих; подготовить все цехи и уча
стки к работе в летних условиях.

в предыдущем году 310 трак
торных бригад были переданы 
колхозам на договорных нача
лах. Это дало положительные ре
зультаты: меньшим количеством 
машин была выполнена большая 
работа. Две трети колхозов рес
публики решили приобрести у 
МТС машины еще до весеннего 
сева, причем 74 хозяйства пред
полагают расплатиться за них 
уже в нынешнем году.

Председатель колхоза имени 
Ленина депутат X. Назаров 
(Таджикская ССР) говорит, что 
экономика сельхозартели позво
ляет уже в этом году приобре
сти у МТС нужную технику и 
расплатиться за нее в самое 
ближайшее время. В колхозе ре
шено создать собственную ма
стерскую для текущего ремонта 
техники, навесы для ее хране
ния, оклады для горючего и 
смазочного материала. Труд ме
ханизаторов предполагается оп
лачивать в зависимости от ко
личества и качества производи
мой с. их помощью сельскохо
зяйственной продукции.

На сессии выступили также 
депутаты Е. С. Кротков (Ставро
польский край), Министр про
свещения РСФСР Е. И. Афана-

За достигнутые успехи в раз
витии овцеводства и увеличении 
производства шерсти в 1957 го
ду Президиум Верховного Сове
та СССР наградил орденами и 
медалями 2.686 колхозников, ра
ботников МТС и совхозов, спе
циалистов сельского хозяйства, 
работников партийных и совет
ских органов Казахской ССР.

За выдающиеся успехи, до
стигнутые в деле развития овце
водства, увеличение производ
ства и сдачу- государству мяса, 
шерсти и ш курок каракуля в 
1957 году, и широкое примене- 
неие в практике своей работы 
достижений науки и передового 
опыта звание Героя Социалисти
ческого Труда присвоено 24 пе
редовикам животноводства Ка
захстана.

В Президиуме
Верховного Совета

СССР

сенко и другие. (ТАС-С).

УГОЛЬНАЯ БАЗА КАЗАХСТАНА
КАРАГАНДА, 31 марта. 

(ТАСС). Началось освоение 
угольных месторождений Тен- 
тека и Ш ахана. Тентекский 
угольный район, где сооружает
ся первая шахта, расположен в 
пятидесяти километрах от К а
раганды. Геологические запасы 
этого района оцениваются в 
четыре с половиной миллиарда 
тонн, из них около миллиарда 
тонн — это высококачествен
ные коксующиеся угли. К 1965 
году здесь намечено заложить 
12 шахт общей мощностью в 
50 тысяч тонн угля в сутки. В 
шахтах и проходческих забоях 
будхт работать новейшие уголь
ные комбайны.

В  ч е с т ь  с е с с и и  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р
Новыми производственными 

достижениями встретили откры
тие сессии Верховного Совета 
СССР коллективы промышлен- ! 
ных предприятий страны.

ф  Тысячи металлургов, маши- ! 
ностроителей, нефтяников Ста- ■ 
линграда несут трудовую вахту \ 
в честь сессии. Н а металлурги
ческом заводе «Красный Ок
тябрь» коллектив электростале
плавильного цеха в день откры
тия сессии завершил план пер
вого квартала. Три скоростные 
плавки за  последние сутки про
вели на 14 мартене сталевары 
депутат Верховного Совета 
РСФСР А. Серков, Д. Трубни
ков, Е. Игнатов, В. Яковлев. 
Н а счету коллектива уже свы
ше 1.500 тонн сверхплановой 
стали, выданной с начала года.

Наращивают темпы сталин
градские тракторостроители. 
Они выпустили к открытию

сессии сверх плана десятки гу- j 
сеничных тракторов «ДТ-54» и 
на 3 миллиона рублей запасных 
частей. Сейчас изготовляется I 
вторая опытная партия новых 
более совершенных тракторов ; 
«ДТ-56».

ф  Горняки Луганского эконо
мического административного | 
района в день открытия сессии 
Верховного Совета СССР от
правили четырехсотый эшелон : 
угля, добытого в нынешнем го
ду сверх плана. На шахтах 
Луганского совнархоза сорок 
тысяч рабочих ежедневно вы
дают сверхплановый уголь и 
скоростными темпами ведут 
проходку новых горных выра
боток.

ф  Большой производственной 
победой ознаменовали сессию 
коллективы заводов, фабрик и 
строек 'Тюменского экономиче
ского района. 27 марта они до

срочно выполнили план перво
го квартала по выпуску вало
вой продукции и большинству 
промышленных изделий. В этом 
году машиностроители совнар
хоза освоили выпуск новой 
техники для различных отрас
лей народного хозяйства. В ча
стности, Кировоградский завод 
«Красная звезда» изготовил для 
сельского хозяйства 2.250 уни
версальных высокопроизводи
тельных сеялок «СУ-24». П ар
тию машин «ВП Г-4» для посад
ки сахарной свеклы впервые в 
стране изготовил Коростенский' 
завод «Торфмаш». Один такой 
агрегат заменяет труд 150 че
ловек.

ф  О новых замечательных 
успехах в труде сообщают неф
тяники Баку, шахтеры При
морья, машиностроители Алтая, 
коллективы многих предприя
тий страны. (ТА С С ).

ПОБЕДИТЕЛИ 
МЕЖДУНАРОДНОГО КОНКУРСА 

СКРИПАЧЕЙ ИМЕНИ 
П. И. ЧАЙКОВСКОГО

30 марта в белом зале Мо
сковской консерватории в тор
жественной обстановке были 
объявлены имена победителей 
международного конкурса скри
пачей. Творческое соревнова
ние, в котором приняли уча
стие музыканты Европы, Азии, 
Америки и Австралии, продол
жалось около двух недель. Оно 
привлекло к себе живой инте
рес советской и зарубежной 
общественности.

П ервое место жюри присуди
ло советскому скрипачу Вале
рию Климову. Последующие 7 
мест заняли Виктор Пикайзен 

. (СССР), Ш тефан Руха (Румы
ния), Марк Лубоцкий (СССР), 
Виктор Либерман (СССР), Ва
лентин Ж ук (СССР), Джойс 
Флислер (СШ А) и Зариус 
Ш ихмурзаева (СССР).

Группа участников конкурса 
награждена дипломами первой 
и второй степени, а также по
четными грамотами.

Приветствуя молодых музы
кантов различных стран мира, 
председатель жюри конкурса 
скрипачей народный артист 
СССР Давид Ойстрах поздра
вил их с блестящей победой в 
этом крупнейшем испытании.

31 марта открывается кон
курс пианистов.

(ТАСС).

ЗАКОНЧИЛИСЬ СОРЕВНОВАНИЯ 
СИЛЬНЕЙШИХ СТРЕЛКОВ 

СТРАНЫ
6 н овы х рекордов СССР

Л ЬВО В, 31 марта. (ТА СС). 
Вчера здесь опущен флаг' со
ревнований сильнейших стрел
ков страны.

На соревнованиях, которые 
явились первым этапом в под
готовке к первенству страны и 
первенству мира, показаны 6 
новых достижений СССР.

М АТЧ-РЕВАНШ  
НА П ЕРВЕН СТВО  МИРА  

ПО Ш АХМАТАМ
30 марта закончилась 10-я пар

тия матча на первенство мира 
по шахматам. Н а 44 ходу 
В. Смыслов предложил ничью, 
которая была принята его про
тивником.

Счет матча стал 6,5 : 3,5 в 
Фользу М. Ботвинника.

(ТА С С ).

Из дальнего плавания

1А  3 ДАЛЬН ЕГО плавания 
в центральной части Ти

хого океана во Владивосток

вернулся «Витязь» — экспе
диционное судно И нститута 
океанологии Академии наук 
СССР. За 115 дней плавания 
«Витязь» прошел более 17 
тысяч миль. Коллективом на
учных сотрудников продела
на большая исследователь
ская работа по программе 
Международного геофизиче
ского года.

Н а снимке: начальник их
тиологического отряда про
фессор Т. С. Расс зарисовы
вает зуб ископаемой акулы, 
добытый с глубины около 5 
тысяч метров в северной ча
сти Тихого океана, к югу от 
Г авайских островов. Рядом 
челюсть одной из небольших 
акул длиной около полутора 
метров, пойманной в районе 
островов Тонга.

Ф ото Н. Н азарова.



Еа партийные темы

О  п о л и т и ч е с к о м  и  к у л ь т у р н о м  
р о с т е  к о м м у н и с т о в

Это® вопрос недавно ©бсуждал- 
сн на партийном собрании Дина
сового завода.

С докладом выступил секре
тарь партбюро Н. С. Савельев. 
Он подробно рассказал, как ком
мунисты работают «ад расшире
нием своего политического, куль
турного и  общеобразовательного 
кругозора.

—  Политическую и  общеобра
зовательную учебу, —  сказал 
докладчик, —  мы не можем рас
сматривать в отрыве от практи
ческой работы и жизни комму
ниста, от его ©бщеотвеиной ра
боты, поведения .в быту и на 
производстве.

.В парторганизации много ком
мунистов, которые умело соче
тают производственную работу с 
успешной учебой в политсети, в 
вечерних школах, техникумах и 
заочно б высших и средних 
учебных заведениях. Взять, к  
'Примеру, коммуниста А. И. До- 
рохина. Он пришел н а  завод из 
ремесленного училища, начал 
свою работу разметчиком в ме- 
ха.но-литейном цехе. А сейчас он 
работает начальником механиче
ского участка, принимает актив
ное участие в общественной 
жизни своего коллектива: его из
брали заместителем председате
ля постоянно действующего про
изводственного совещания. Ком
мунист успешно учится на вто
ром курсе вечернего металлур
гического техникума.

Старший мастер четвертого пе
редела цеха М 2 Ф. Г. Во
робьев, член партийного бюро 
завода, тоже учится в технику
ме. Учится он только «а «хоро
шо» и «отлично». Умеет соче
тать работу с учебой и секретарь 
цеховой партийной 'организации 
Г. П. Яговце-в.

Много теплых слов в докладе 
и выступлениях было сказано о 
молодых коммунистах — тт. 
Мирояченко, Гречньтх, Мереико- 
©е, Мелехове, Окутине и других. 
Все они, работая на производ
стве, успешно учатся, активно 
участвуют в общественной жизни 
цехов. Заочники тт. Пименов, 
Харин, Бушмакин, Салуль, Во
робьев, Болобов, Шлиц-мая тер
пеливо и настойчиво идут к це

ли —  получить высшее образо
вание.

Коммунист тов. Ахмадеев учит
ся в  университете марксизма- 
ленинизма. Он много читает по
литической, художественной ли
тературы. Тов. Ахмадеев имеет 
партийное поручение: он пред
седатель заводской организации 
ДОСААФ. Ж этой работе относит
ся серьезно. Организация являет
ся одной из лучших в городе.

Успешно сочетают учебу в по
литкружках с общественной и 
производственной деятельностью 
и секретари парторганизаций 
жеяеайодорожного цеха тов. Лы
ко®, ОТК тов. Павлова, предсе
датель заводского комитета Крас
ного Креста тов. Давыдова и мно
гие, .многие -другие.

Еачмунист должен -не только 
учиться, :но и учить -других, не
сти знания марксистско-ленин
ской на|уки в массы. Это требо
вание- хорошо понимают и вы 
полняют лучшие пропагандисты 
и агитаторы тт. Губко, Ткаяен- 
ко, Персидский, Брусков, Хаза- 
лов и другие. Агитатор Д. Д. 
Анисимов систематически высту
пает перед рабочими второго пе
редела цеха Ml 2 с докладами и 
беседами. В 19-57 году он провел 
около 30 бесед и докладов. Мно
го организовал бесед и  в  этом 
гаду. Все его беседы, как прави
ло, хорошо подготовлены, связа
ны с конкретными задачами ра
боты передела цеха.

На собрании говорилось о пове
дении коммунистов, таких как 
тт. Перескоков, Тюляев, Перет
кни, которые не повышают свое
го идейно-политического уровня, 
не читают ни политической, ни 
художественной литературы. Это, 
конечно, влияет на то, что они 
совершают недостойные поступки 
в бьтту и  н а  производстве.

Собрание (приняло решение, 
направленное н а  улучшение 
культурно-воспитательной рабо
ты среди коммунистов и беспар
тийны® и  обязало каждого ком
муниста считать важнейшей за
дачей работать над повышением 
своего идейно - политического 
и культурного уровня.

В. КАЗАРИНА

Горьковский автомобильный 
завод в начале второго полуго
дия прекратит выпуск автома
шин «П обеда» и полностью пе
рейдет на произвоство легковых 
машин «Волга». Уже сейчас ав
томобилестроители увеличивают 
выпуск машин этой марки.

Н а снимке: конвейер легко
вых автомобилей «Волга».

Ф ото В. Егорова.
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КНИЖ НАЯ ПОЛКА 
В книжные магазины посту

пили следующие книги:
М. Пятунин. Социалистиче

ская демократия и местные 
Советы. Свердловское книжное 
издательство, 19 5 7  г. Цена 6 5  к.

'В брош ю ре рассказы вается 
о преимущ ествах социалистиче
ской демократии перед хвалеб
ными бурж уазны ми «свобода
ми», о  созданны х революцион
ным творчеством масс Советах 
депутатов трудящ и хся и за д а 
чах дальнейшего- развития со
ветской демократии.

Брош ю ра м ож ет оказать по
мощь пропагандистам, агитато
рам и рассчитана на широкий 
крут читателей.

Ю. Волков, Ю. Судницин. 
Постояннные комиссии сель
ских Советов. -Свердловское 
книжное издательство. 1957 г. 
Цена 3 5  копеек.

В  брош ю ре Ю. В олкова и 
Ю. Судницина рассказы вается 
о работе постоянных комиссий 
сельских С оветов депутатов 
трудящ ихся Свердловской об
ласти, Здесь описывается опыт 
привлечения членов постоян
ных комиссий сельских Сове
тов, -актива к  решению задач 
дальнейшего подъема сельско
хозяйственного производства и 
культуры советской деревни. 
Брошюра рассчитана на совет
ский антщ .

Не ослаблять внимания строительству жилья
Пресекать консерватизмНа днях партком ,0га. 

ротру оного завода на 
своем расширенном за
седании заслушал доклад дирек
тора завода тов. Нолуяна о со
стоянии строительства жилья 
хозспособом и -методом народной 
стройки. Сообщение т. Нолуяна 
было неутешительным и, боль
ше того, не мобилизующим. Сте
новых материалов на заводе не 
имеется, кровли, стекла нет, де
нег «а  строительство двух тысяч 
квадратных метров не хватит, 
со строительной площадкой воп
рос не решен, —  изрекал доклад
чик.

Как ни странно, в докладе 
больше обосновывалась нереаль
ность построить в атом году две 
тысячи метров жилой площади, 
чем мобилизация на выполнение 
этой цифры, ссылаясь на раз
личные объективные и  субъек
тивные опричины. Словом, для 
присутствующих на парткоме 
был очевиден консерватизм ди
ректора в выполнении решения 
бюро городского . комитета пар
тии, которым директор и партком 
обязались -в 19э8 году хозспосо
бом и методом народной стройки 
построить жилья н-е менее 2.000 
кв. метров. После этого решения 
прошло более трех месяцев. Сто
ило уже говорить о том, что де
лается по его претворению в 
жизнь. Но не об этом шел раз
говор она парткоме, а о другом.

На парткоме дебаты -разгоре
лись вокруг вопроса —  из чего 
отроить дома. Тт. Стахов и Ки- 
сов, поддерживая решение бюро 
горкома партии, предлагали 
-изыскивать строительный мате
риал внутри своего предприятия 
путем производства одного' мил
лиона -штук кирпича. Тт. -Нолуян 
и Гринберг —  главный инженер

завода —  доказывали нереаль
ность производства такого коли
чества -кирпича, ссылаясь иа 
высокую его стоимость. Они до
говорились даже до того, что на
до закрыть цех по производству 
кирпича, как -нерентабельный.

При таком настроении дирек
тора и  главного инженера ста
вится под сомнение выполнение 
решения бюро горкома ЕПОС о 
-строительстве хозспособом и 
-методом народной с т р - о й к и  
на От&рбтрубном заводе двух 
тысяч квадратных метров жилья. 
Напомним вам, то®. Нолуян Бу
дучи на бюро горкома партии, 
-вы заверяли о возможности вы 
полнения предполагаемого зада
ния. Так -почему же ваши слова 
расходятся с дедом?

Прошел первый квартал этого 
года. А -что сделано коллективом 
завода? Только один трубоволо
чильный цех сумел для своего 
восьмиквартирного дома приобре
сти стеновой материал, осталь
ные же цехи кроме разговоров 
пока ничего не- сделали.

Вам, тов. Нолуян, нужно было 
глубже раскрыть резервы и 
убедительно обосновать их для 
того, чтобы принять все меры 
для выполнения решения бюро 
горкома. Но -ведь вы этого не 
сделали. Вы предложили другое 
— 700 квадратных метров жилья 
строить за счет индивидуальных 
застройщиков. В этом разве вы 
ход?

Строить жилье по методу горь
ковчан —  это, прежде всего, 
мобилизация на строительство 
в-с-его заводского коллектива. Но 
на Старотрубном заводе этого не 
сделано. Здесь пять восьмиквар

тирных домяв распределены 
между четырьмя цехами, осталь
ные же цехи и отделы завода к 
этому делу 'безучастны. А разве 
механический, железнодорожный, 
кроватный цехи не в состоянии 
строить -для себя дома?

Известны источники для изы
скания средств на строительство 
700 кв. метров жилья (на 1.300 
кв. метров завод имеет средства). 
Это —  мобилизация коллектива 
на 'большее получение предприя
тием сверхплановых прибылей. 
За счет этого можно строить. Ста
ло быть, нужно на парткоме го
ворить об взыскании средств 
путем улучшения экономических 
показателей, сокращения непро
изводительных расходов. Однако 
об этом тов. П-олуян сказал ми
моходом; главный же бухгалтер 
завода тов. Огне® заявил: «Рас
ходовать средства необходимо в 
пределах имеющейся сметы».

На строительство домов -сле
дует, прежде всего, ка® это де
лается на других предприятиях, 
привлечь людей, нуждающихся в 
жилье. Но эта работа ни в одном 
цехе не проведена.

После решения бюро ГЕ КПСС 
прошло порядочно времени. По
ра поговорить о том, что уже 
сделано по- его реализации. Но 
на Огаротрубисм заводе пока 
идут лишь разговоры, дебаты 
вокруг этого вопроса. Руководст
во завода в лице тт. П-олуяна и 
Гринберга встало на неправиль
ный путь.

Партийная и профсоюзная ор
ганизации обязаны заниматься. 
жильем повседневно, ломать сто
ящие на пути все преграды и 
консерватизм. А- ТИМОШИН.

Закреплять кадры
На строительстве жилых домов 

на нижнем леооскладе Староут- 
кинскопо леспромхоза в поселке 
-Прогресс с декаоря 1У57 года ра
ботает комплексная бригада в со
ставе 18 человек под руководст
вом Д. В. Андрюкова. Брига
да обсудила -все неиспользо
ванные резервы и намети
ла для себя конкретный план: 
собрать в  феврале полностью два 
двухквартирных дома и подгото
вить фундаменты еще для трех 
•домов. Задача нелегкая —  -каж
дому члену бригады надо было 
работать за двоих.

—  Но мы эту задачу выпол
нили, дав 280 процентов вы 
работки, —  рассказывают чле
ны бригады.— Бот плохо только 
с соцсоревнованием. Мы вызыва
ли на соревнование рядом работа
ющую бригаду, но та сослалась на 
отсутствие стройматериалов —  
не с Чем 'было начинать завтраш
ний день.

А как же администрация,
местком?

—  Председателя месткома мы 
не знаем совсем. И он, и адми
нистрация считают нас «времен
щиками», называют «халтурщи
ками» и поэтому не бывают 
здесь. Пренебрегают нами.

—  Начальник ОКСа тов. Ду- 
денок за зиму был один .раз на 
стройке, причем из -сказанного 
им мы поняли только одно: за
работок этих рабочих ни в коем 
случае не должен превышать де
вятисот рублей.

—  Да, так по его протекции 
и получилось, Начиная февраль, 
мы т т ,  что работаем но сдель-

но-прогресшвиой оплате, что бы
ло подтверждено администрацией 
и при закрытии нарядов, но и-ри 
получении расчета вдруг оказа
лось, что бригаде отказано в та
ком виде оплаты. Приме того, 
оказалось, что наряды оплачены 
только еа поло-вину выполненных 
р-аоот.

—  Стройматериалы таскаем 
на себе за 80— 150 метро-в и 
за это .нам не оплачивают.

Так, дололияя один другого, 
рассказывали члены бригады.

Утверждают, что тов. Дуденок 
радеет за сохранение кадровых 
производственников. Пусть это 
останется на его совести, но 
ведь сохранение кадров, тов. Ду- 
денок, состоит из их подбора, 
трудового, жилищного устройства 
и из многих других факторов.

Разве бригада тов. Андрюкова, 
этот работоспособный коллектив 
из 18 человек, сработавшаяся в 
тяжелых зимних условиях, не 
заслуживает того, чтобы ей пред
ложить стать кадровой бригадой 
леспромхоза? В леспромхозе на
деются на вербованных рабо
чих, среди которых почти всет- 
да меньше квалифицированных 
людей и больший процент теку
чести. Это ничуть не оправды
вает сложившихся отношений к 
бригаде тов. Андрюкова.

Месткому леспромхоза в усло
виях, котда права и роль его 
повышены, необходимо больше 
■уделять внимания воспитанию и 
закреплению кадров, организо
вать боевое соревнование между 
строителями.

I, ОРЕХОВ,

Огнеупорщики 
строятся

j  В этом году коллектив на- \ 
J ш-его завода -решил построить  ̂
J (двадцать четырехк-в^отирных  ̂
£ домов общей жилой площадью 0 
 ̂ 2.300 квадратных метров. \ 

t 'Строительство ведется хозяй- V
по боль- ^

t Строительство ведется 
ответным -способом.

£ Шую помощь стройке оказыва- J 
 ̂ ют труженики завода. \

' ,В настоящее время на g
тройплощадке закончены ра- £

ся сдать к первомайскому  ̂
V празднику. ^
/ Кроме них, уже заложены \ 
J фундаменты под 12 домиков.  ̂
J (Место, 'где ведется строитель-  ̂
/ етво домов, разрастается в { 
<> -самостоятельный -квартал.  ̂
J Скоро 'здесь будет несколько  ̂
'  улиц. Для лучшего -обслужи- £ 
/ -вания жителей 'этого кварта- \ 
£ ла планируется строите л ьст- i 
£ во трансформаторного киоска £ 
£ и  магазина. Для водоснабже- \ 
$ ния подготовлены колодцы

Строительство -фяяанеиру-
£ ет-ея да средств, отпущенных J

j! накоплений. И все же этих  ̂
/  средств будет мало, чтобы пол-  ̂
/ ностьто 'запершить начатое \ 
£ строительство. Вудом изыски- J 
f в-ать дополнительные росур- J 
£ СЫ. в - СМИРНОВ, J

начальник ОКСа 
Динасового завода.



^Получено 356 писем. *На уроке географии. *Са- 

а в р а п а я  доводам нужна помощь. *3ажимщик критики.

Наша почта
П РОШ ЕЛ первый квартал 

1958 года. Каждый ме
сяц богат новыми события
ми, новыми успехами, трудо
выми победами. В е е т  за  три 
месяца в редакцию поступи
ло 988  писем от трудящихся 
города и села. За это же 
время прошлого года было 
получено 917 писем. В  по
следний месяц первого квар
тала — март — получено 
356.

Март знаменателен многи
ми событиями. Доклад това
рища Хрущева Н. С. на Пле
нуме ЦК КПСС «О дальней
шем развитии колхозного 
строя щ реорганизации ма
шинно-тракторных станций» 
вызвал широкое одобрение 
среди колхозников и работ
ников МТС, трудящихся 
предприятий. Постановление 
Пленума КПСС по этому во
просу горячо обсуждалось 
трудящимися нашего города.

Вторым важным событием 
марта являются выборы в 
высшие органы Советской 
власти — Верховный Совет 
СССР Выборы 16 марта 
вылились в могучую демон
страцию любви и преданно
сти партии, правительству.

Начавшая в марте работу 
первая сессия Верховного

Совета СССР первоуральца
ми отмечена новыми произ
водственными показателями. 
На страницах газеты . поме
щались рапорты ю выполне
нии месячных и квартальных 
кланов, о выдаче сверхпла
новой продукции.

С корреспонденцией «Р а
ботать так, как передовики» 
выступил И. Важенин, пу
бликовались материалы рей
довых бригад по рационали
зации и изобретательству, 
полосы «И з редакционной 
почты», «В  одной медсанча
сти», «Не ослаблять борьбу 
с браком», «Ж ивем мы
дружною семьей».

Большой интерес у чита
теля вызвали письмо свинар
ки колхоза им. Кирова
В. Сысоевой «Радость про
стого человека», корреспон
денция М. Фрейберга «Про
изводственные совещания в 
действии».

Несмотря на то, что в мар
те улучшилось поступление 
ответов, все еще есть руко
водители, замалчивающие 

[ критические выступления га
зеты. Нет ответов от секре
таря узлового парткома тов. 
Мерзлякова, зав. горторгот- 

i делом тов. Ш естакова, на
чальника ОРСа тов. Надоль- 
ской.

О нуждах садоводов
Развитие садоводства и цвето

водства в нашем городе с каж
дым годом принимает вюе более 
широкий размах. Большой вклад 
в это вносят любители. Они тер
пеливо и настойчиво выращи
вают плодовые деревья, декора
тивные кустарники, цветы. За
нимаются любители и выведе
нием новьгх сортов растений.

Как известно, чтобы предо
хранить дерево от весенних ожо- 
шв, его ствол нужно побелить. 
А .вот где взять известь? В ма
газинах Билимбаевского поселка 
ее и днем с огнем не найдешь.

Приходится покупать ее втридо
рога у людей, занимающихся 
продажей извести по спекуля
тивным ценам. Неужели райпо 
не может организовать продажу 
такого нужного в хозяйстве ма
териала в своих магазинах.

И ранней весной и глубокой 
осенью производится пересадка 
комнатных цветов. И опять про
блема. Где достать посуду? В 
магазинах ее нет. Вот и прихо
дится использовать для этой це
ли консервные банки, которые 
портят оформление комнат.

ХАРЧЕНКО.

Т а к  Шевелева 
расправилась за кр и ти ку

В Хромпишвском строительном 
управлении выходит стенная га
зета «Строитель», которую ре
дактирует начальник подсобной 
базы тов. Цветков. На протяже
нии полутора месяцев газета не 
появлялась. Зная, что я хорошо 
рисую, начальник управления 
тов, Максименко попросил меня 
нарисовать карикатуру' на ред
коллегию. Я так и сделала.

Критика возымела свое дейст
вие. Но она не понравилась чле
ну редколлегии, старшему ин
спектору отдела кадров тов. Ше
велевой. И она решила мне за 
нее отомстить. Вначале появи
лась в стенгазете заметка о моем 
«самозванстве». Потом тов. Ше
велева написала докладную 
главному инженеру управления 
о том, что я, якобы, задержи
ваю сведения о количестве ра
ботающих и прогульщиков.

Так, изыскивая всякие пути, 
тов. Шевелева расправляется за 
критику.

А. ПАВЛОВА.

ОТ РЕДАКЦИИ: Наш сотруд
ник проверил факты, изложен
ные в письме тов. Павловой. Они 
полностью подтвердились. Тов. 
Павлова не сама вызвалась 
оформлять карикатуру, а ее по
просил начальник управления 
тов. Максименко. Но тов. Шеве
лева увидела в этом «самозван
ство» и  уже в следующем номе
ре выступила с критикой дей
ствий тов. Павловой. Мало этого. 
Являясь инспектором, которому 
тов. Павлова подчиняется, Ше
велева всячески стремится опо
рочить ее, хотя за семь лет тру
довой деятельности автор письма 
не имела ни одного замечания. 
Надо полагать, что партийное 
бюро по заслугам накажет за
жимщика критики.

Читатели предлагают

★ Следует отметить, что за 
последние годы наши почто
вые отделения заметно улуч
шили свою работу7. Но хочет
ся внести предложение: по
больше установить почтовых

ящиков на улицах города.
В. ЧЕРЕЗОЗ.

★ С наступлением погожих 
весенних дней резко меняют
ся вкусовые качества питье
вой воды в водопроводе, ко
торый обслуживает жителей

Соцгорода. Это происходит по
тому, что в пруд попадает за
грязненная вода. Отсюда сле
дует вывод: утке сейчас на
до позаботиться о чистоте 
питьевых источников.

И. ВАЖЕНИН.

Последним уро
ком в 8-м клас

се «б» седьмой школы была 
география. Учительница Г. А. 
Сазонова заканчивала программу 
третьей четверти темой «Иран» 
н повторением пройденного ма
териала об Афганистане.

Учащиеся охотно отвечали на 
вопросы о природных условии 
Афганистана, называли п пока
зывали на карте границы этой 
страны. Наблюдалась большая 
активность класса.

Учительница задала вопрос;
—  Какое правительство при

знало первым Афганистан в ка
честве суверенного государства и 
оказало ему помощь?

Поднялось много рук, отвечать 
желали все. Учащиеся хорошо 
знают, что все это мог сделать 
только Советский Союз.

Удачно ставя вопросы, Г. А 
Сазонова умело увязала опрос 
пройденного материала с подачей

В  н о г у  с  ж и з н ь ю
нового, об Иране, его географи
ческом положении, природных 
условиях, об огромных запасах 
нефти, которые являются ябло
ком раздора между английскими 
и американскими капиталистами.

— Для каких целей империали
сты стараются использовать свое 
влияние в Афганистане и в Ира
не? —  снова спрашивает учи
тельница.

Смельчаков отвечать оказа
лось уж не так много, ио ответы 
были правильные.

Подведя итоги изученных тем, 
имеющих много общего между 
собой, учительница говорит:

—  Вы видите, что националь
но-освободительное движение на
родов становится с каждым днем 
все шире. На борьбу за свободу 
и независимость поднялись на
роды Азии. Африки. Они знают, 
что империалисты смертельно

опасны для них. 
В лице Совет

ского Союза они видят своего ис
креннего, бескорыстного друга.

Уроки учительницы Г. А. Са
зоновой всегда проходят . живо,- 
при повышенном интересе уча
щихся. Даже безразличные в на
чале года ученики начали инте
ресоваться этим предметом, вни
мательны на уроках, охотно чи
тают газеты, географические
книги, статьи в журналах «Пио
нер», «Вокруг света».

Все это положительно сказа
лось на успеваемости учащихся. 
В классе нет плохих оценок за 
четверть.

Каждый урок учительница ил
люстрирует программный мате
риал удачными сравнениями,
фактами из современной жизни. 
Вот почему ее уроки содержа
тельны и интрресны.

И. ЭВЕНБАХ.

Это волнует железнодорожников
С 'большим нетерпением ждали 

трудящиеся железнодорожного 
цеха Новотрубного завода пере
ход на сокращенный рабочий 
день. И вот с сентября прошло
го года постепенно начали пе
реходить на семичасовой рабо
чий день основные цехи завода. 
В конце года были переведены 
и вспомогательные цехи.

Надолго запомнится железно
дорожникам день 1 января 1958 
года, когда они стали работать 
по-новому. Переход на сокращен
ный рабочий день открыл перед 
ними новые возможности к уче
бе и отдыху.

Яа собраниях железнодорож
ники одобрили новые нормы и 
тарифы, направленные на повы
шение ж  реальной заработной 
платы.

Однако первый же месяц ра
боты по новым нормам и тари
фам ©скрыл ряд недоработок. 
Так, на .промывочных, подъемоч. 
ных и средних ремонтах вместо 
тарифа сдельщика почему-то 
действует тариф повременщика. 
Эго 'резко снизило производитель
ность труда и заработки паро
возных и крановых бригад, уча
ствующих на ремонте.

Неправильно оплачивается рас
топка паровозов, хозяйственные 
работы в воскресные дни паро-

возосоставительеких бригад. -• Та
риф повременщика действует и 
для паровозных бригад, находя
щихся на так называемых «го
рячих резервах».

Много недоработок и в нормах 
выработки. Для машиниста и его 
помощника она одна, а д л я . со
ставителя и сцепщика —  дру
гая. Дело доходит до смешного. 
Люди трудятся на одном и том 
же агрегате и выполняют оди
наковую работу, а зарабатывают 
по-разному.

По-настоящему до рабочих не 
доведен и не разъяснен новый 
порядок выплаты денежного .воз
награждения за выслугу лет.

Рабочие пытались разобрать
ся во ©сем этом, но заведующая 
бюро организации труда тов. 
Калитанихнна неурядицу свали
вает на отдел организации тру
да завода. Во .всем, дескать, ви
новат он. Глухимд_ остаются и 
работники ООТ тт. Елюжин и 
Нарбутовскнх. А ведь им требо
валось придти в цех л разобрать
ся на месте.

Надеемся, что дирекция завода 
заставит работников по труду 
лучше организовать нормирова
ние и оплату труда транспорт
ников.

П. БИЗИН, секретарь 
парторганизации цеха.

Где же забота о молодежи?
Завком Новотрубного завода 

осенью 1957 года приобрел для 
своих общежитий радиоприемни
ки. Все общежития получили 
хорошие радиолы, но по непо
нятным причинам общежитие 
Л» 7 ее не получило. На вое 
наши просьбы завком отделы
вается -только обещаниями.

Есть у нас н шеф — цех 8. 
— рабочие которого проживают в 
нашем общежитии. Но цех не 
проявляет никакой заботы, а 
председатель культкомиосии зав
кома не бывает у нас совсем.

8. СУХИХ, 

председатель культбытсовета

Трудящиеся Отаротрубного за
вода, проживающие в Соцгороде, 
ходят на работу, пересекая ули
цы Пономарева, Жаворонкова, 
Советскую. Раньше здесь была 
только тропинка, которую про
топтали сами пешеходы.

В январе прошел бульдоеер, 
оставив после себя узкую доро-

Плохие дороги
ту с тлыбамп снега по обе сто
роны. При встрече с машиной 
пешеходам приходится залезать в 
сугробы, проваливаясь по пояс.

Скоро наступит весенняя рас
путица. Уже сейчас нужно по
думать о дорогах.

В. ЧИЧИЙКИН.

Н Е Ч Е С Т Н Ы Е  П Р О Д А В Ц Ы

24 марта в магазин А? 31 
привезли дрожжи. Всего было 24 
килограмма. 4 килограмма про
давцы взяли себе, один отдали 
возчику. Все мы, женщины, сто
ящие в очереди, подсчитали, что 
продать нам должны 19 кило
граммов. Но продали они лишь 
14. Народ стал требовать при
нести оставшиеся дрожжи. Но 
заведующая и продавцы стали 
грубить с покупателями. Стали 
мы просить книгу7 жалоб. «Нет 
ее», —  отрезали нам. Покупате

ли продолжали возмущаться. 
Тоща 1гродавец вынесла два с 
половиной килограмма дрожжей. 
«Нате, хватайте», —- крикнула 
она, бросая товар на прилавок.

Этот случай не единичен. В 
магазине М 31 часто бывают 
недовесы, обсчеты. Так* было,
например, 10 марта.

Почаще нужно контролировать 
этот магазин.

А. КОТОВА, М. ГРИГОРЬЯНЦ,
А. БАРХАТОВА, К. ПЛАТО
НОВА.

П О С Л Е Д А М  НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

В редакцию с письмом обра 
тился член ревизионной комис
сии Новотрубного завода тов. 
Петрина. Он сообщал о нару
шениях на базе общественного 
питания ОРСа, которой заведу-

тов. Устюжанина. В нем он со
общает, что проверка подтвер
дила правильность материала. 
Администрации ОРСа предло
жено виновных в нарушении 
правил торговли привлечь к ди

ет тов. Завальнюк. Копия пись- ; сциплинарной ответственности.
ма для расследования указан- ! _____________________________
ных фактов была направлена в п п - nUAk.cu l- ., „ги иил
прокуратуру. Редакцией полу- I «ПиД onAM trltM  ЯспмпА»
чен ответ от прокурора города 1 1 апреля 1958 Г. 3 стр.



Зарубежные 
новости

НАЧАТО СТРОИТЕЛЬСТВО 
РАДЖ АСТАНСКОГО 

КАНАЛА
ХАН УМ АН ГАРХ (Индия), 31 

марта. (Т А С С ). Вчера близ на
селенного пункта Тилвара (за
падный Раджастан) состоялась 
торжественная церемония в 
связи с началом работ по со
оружению крупнейшего в Ин
дии и во всей Азии Раджастан
ского канала протяженностью 
в 426 миль. Строительство ка
нала позволит оросить 3.365 ты
сяч акров земли.

ЗАСУХА В БРАЗИ ЛИ И  
БУЭН О С-АЙ РЕС, 31 марта. 

(ТА С С ). Тяжелое бедствие по
стигло северо-восточные райо
ны Бразилии. По сообщениям 
печати, во всех ш татах северо- 
востока страны в результате 
сильной засухи почти полно
стью погиб урожай.

США ВООРУЖАЮТ 
ЛИСЫНМАНОВЦЕВ АТОМНЫМ 

ОРУЖИЕМ
П ХЕН ЬЯН , 31 марта. (ТА СС). 

Грубо нарушая соглашение о 
перемирии, СШ А форсируют 
оснащение южнокорейской ар
мии атомным^оружием. Южно- 
корейское агентство Сеге Тхон- 
син сообщило, что часть заве
зенных американцами в Ю ж
ную Корею ракетных установок 
типа «О нест Джон», а также 
атомных пушек, передана юж
нокорейской армии.

Индия строится  
Грубое нарушение США о перемирии с Кореей

Трудовой подъем в демократических странах

В странах народной  
демократии

ТРУДОВОЙ ПОДЪЕМ в КИТАЕ

В различных районах Китая 
проходят слеты передовиков 
сельского хозяйства и промыш
ленности, на которых обсужда
ются вопросы крутого подъема 
народного хозяйства республи
ки во второй пятилетке.

На слете передовиков произ
водства провинции Шэньси 
указывалось, что трудящиеся 
провинции уже в 1958 году по
лучат урожай зерна против 
прошлого года на 2,5 миллиона 
цзиней, хлопка — на 170 
тысяч даней (один дань равен 
50 килограммов), увеличат по
головье скота н а 70 тысяч. За 
пятилетие местная промышлен
ность увеличит выпуск промыш
ленной продукции в 6 раз. В 
провинции будет построено и 
реконструировано несколько сот 
фабрик и заводов.

Передовики социалистическо
го строительства провинции 
Цзянси взяли на себя обяза
тельство дать стране во второй 
пятилетке 9 миллионов тонн 
угля, 300 тысяч тонн стали, вы
работать 32 миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии, вы
пустить 3 тысячи тракторов. В

Тунис. В лагере алжирских беженцев в районе Тала-Касэрин.
Ф ото агентства Интерконтиненталь.

результате строительства но
вых и расширения старых тек
стильных фабрик производство 
хлопчатобумажной пряжи в 
1962 году возрастет по сравне
нию с 1957 годом в 5 раз.

ПОДГОТОВКА К ЛЕНИНСКИМ 
ДНЯМ В РУМЫНИИ

Трудящиеся Румынской Н а
родной Республики готовятся 
широко отметить 88-ю годовщи
ну со дня рождения В. И. Л е
нина. В клубах, Домах культу
ры, музее В. И. Ленина и И. В. 
Сталина в Бухаресте и в дру
гих городах страны организу
ются лекции о великом вожде 
мирового пролетариата.

В областном центре Сучаве 
открылась выставка «Ж изнь и 
деятельность В. И. Ленина». 
Многочисленные фотографии, 
фотокопии рукописей, труды
В. И. Ленина и другие экспо
наты рассказы ваю т об огромной 
роли В. И. Ленина в создании 
Коммунистической партии Со
ветского Союза.

Выставки, посвященные ж из
ни и деятельности В. И. Лени
на, открываются также в дру
гих областных и районных- 
центрах страны.

НАКАНУНЕ 13-й ГОДОВЩИНЫ 
ОСВОБОЖДЕНИЯ ВЕНГРИИ

Трудящиеся Венгрии с боль
шим подъемом готовятся отме
тить 13-ю годовщину освобож
дения страны от фашистского 
ига — день освобождения 4 ап
реля. Сейчас все шире развер
тывается предпраздничное тру
довое соревнование, в которое 
включаются все новые и новые 
коллективы фабрик, заводов, 
шахт, государственных хозяйств 
и других предприятий.

Горняки Средне - Задунай
ского угольного треста 24 мар
та завершили выполнение квар
тального плана и, встав на 
предпраздничную трудовую вах- 

! ту, решили до конца квартала 
I выдать на-гора еще 46 тысяч 
I тонн угля.
I (Т А С С ).

П ер есел я й тесь  в  к о л х о зы !
Чаинокий район с центром 

село Подгори ;е расположен на 
берегу судоходной реии Чая, на 
расстоянии 3 0 0  кило-метров от 
областного центра города Том
ска и в  85 километрах от горо
да Колпаш ево. Он связан  с ним 
судоходной рекой, грунтовыми, 
автомобильными дорогами и 
авиалинией круглогодового дей
ствия.

П арсп-eктив ы эк о-номяч е око г о 
развития колхозов района ог
ромны, но не хватает рабочих 
рук.

П ереселившимся на -постоян
ное жительство в кол хозы  Ча- 
инекого района, Томской обла
сти, -партия и правительство 
предоставляют больш ие льготы 
и преимущества.

Всем переселенцам предо
ставляется за  счет государства 
бесплатный проезд, п ровоз иму
щ ества до двух тонн.

-Выдается единовременное де
нежное -пособие в размере 800  
рублей на главу семьи и но 
3 0 0  рублей на каждого члена 
семьи.

На строительство' 'жилого до
ма с надворными постройками 
вы дается кредит в сумме 15 
тысяч рублей на одно хозяйст
во, -причем 35 процентов этой

суммы за  счет государства. 
О стальная сумма кредита пога
ш ается переселенцами в тече
ние 10 лет, начиная с  третьего 
года после передачи -ему строе
ния; переселенца-м отводятся 
участки для заготовки древеси
ны на строительство ж илы х до
мов, и они освобождаю тся от 
корневой платы.

На приобретение коров или 
другого крупного рогатого ско
та -переселенцам предоставля
ется кредит в  разм ере 1 .500 
рублей я а  одно хозяйство с по
гашением этой суммы  в течение 
трех лет, начиная., с третьего 
года после приобретения скота. 
Помимо этого вы дается продо
вольственная ссуда в  разм ере
1,5 центнера -зерна или муки 
(по соответствую щ ему эквива
ленту) на главу  -семьи и 0 ,5  
центнера на каждого члена 
семьи с погаш ением ее нату
рой в  течение трех лет со дня 
выдачи.

Подробные справки -по пере
селению -в колхозы  Чаинского 
района, Томской области, м ож 
но получить по адресу: П ерво
уральск, ул. 1-я Береговая, дом 
№  1 .

А. ШИРЯЕВ, 
уполномоченный по пересе
лению и оргкабору.

СПОРТ Встречи на ринге
В течение трех дней в клубе 

Старотрубного завода продолжа
лись соревнования на первенство 
города по боксу. В них приняли 
участие представители Новотруб
ного, Старотрубного и Динасо
вого заводов, а такж е спортсме
ны Новоуткинфкого завода «Иск
ра».

В 19 часов 24 марта капитан 
к омам д ы-п о бед ите льницы прош 
лого года Старотрубного завода 
поднимает флаг соревнований. 
Состязания начались.

В первый день на ринге ветре-' 
тилась 21 пара. Следует отме
тить, что по первому дню  сорев
нований результаты показали, что 
прош логодним победителям есть 
смена. Так, в наилегчайшем весе
В. Дунаев проиграл своему одно
клубнику Ш амшитову. Уверенно 
провели бои П. Волобуев (НТЗ), 
Ситченко (Динас).

Наиболее интересными были 
встречи в последую щ ие дни со
ревнования. Представители Ново
трубного завода А. Одегов,

В. Люханов, А. Закиров, В. Бу
таев, Старотрубного —  А. Ели- 
стратов, Ю . Глушков, Динасового 
—  Ситченко продемонстрировали 
высокую  технику и возросшее 
спортивное мастерство. Они уве
ренно добились победы с «про- 
тив!Н и-ка-ми».

В итоге соревнований общ ее 
первое место присуждено кол
лективу Н овотрубного завода, 
-второе —  Старотрубного завода.

Победителями в своих весозых 
категориях среди юношей вышли 
Зюзин (Динас), Рякин, Елистрато® 
(оба со СТЗ), Яговцев (НТЗ), Ко- 
нюшин (Динас), Глушков, Киби- 
рез, Симонов, Белых (СТЗ). Сре
ди взрослых звание чемпиона 
города на 1958 год завоевали 
Ильчибаев (НТЗ), Михалев (Д и
нас), Люханов, Одегов, Закиров, 
Бутаев (все с НТЗ), Ситченко (Д и 
нас), Черкасов (НТЗ), Ш трейт 
(СТЗ).

А. ВОЛЫНКИН,
главный судья соревнований.

D  Ш КО ЛЕ №  2 проходил го- | кает внимание посетителей.
родской смотр детского тех- j Коллекцию на тему: «К ак раз- 

нического творчества. На вы- j рушается гранит» представил 
ставке демонстрировали свои j ученик четвертого класса шко- 
работы 24 школы. Следует от- J лы №  6 Веретенников. Коллек- 
метить, что разнообразие пред
ставленных экспонатов резко 
возросло по сравнению с прош
лым годом. Это свидетельствует 
о том, что кружковая работа в 
школах города нынче значи
тельно улучшилась.

П о начальным 
классам особен
но выделяются 
работы школы 
№ 25. Здесь по
сетителя радует разнообразие 
и многочисленность представ
ленных экспонатов. Хороши ра. 
боты учащихся 3-го класса по 
художественному вышиванию.
Многие интересовались, как 
действует трехцветный свето
фор, выполненный учеником 4 
класса Панкратовым. Питание 
модель получает от сухой бата
рейки. Лучшая вышивка принад
лежит ученице 3 класса Соколо
вой. Упущением этой школы яв
ляется отсутствие работ кружка 
рисования.

Ученик второго класса школы 
№ 1 Михалев представил на 
смотр модель автокрана. Х оро
шо вязание второклассницы 
школы № 3 Истоминой. П рек
расно выполнены орнаменты 
ученицами 2 и 3 классов школы 
№ 5 Ляховец и Алимовой. Кол
лективная работа первокласс
ников этой же школы — «Зим 
ний пейзаж», сделанная из бу- I 
маги и ваты: невольно привле-I

гив школы №  21 -эксцонирует 
много работ по шитью.

Однако школы № №  9, 14, 17,
28 представили мало работ, и 
нет ничего нового. Чувствуется 
недооценка руководителей этих 
школ вопросов кружковой рабо-

Своими руками
ты. Не участвовали в смотре 
начальная школа № 18 и семи
летняя № 19. Одним из серьез
ных упущений всех начальных 
школ является отсутствие работ 
в техническом направлении.

Из семилетних школ следует 
отметить восьмую. Особенно ра
дуют работы круж ка «Умелые 
руки», (руководитель тов. Б е
ляев). Им представлена детская 
и кукольная мебель^ изготов
ленная ребятами для детских 
садов, работы из жести. Члены 
физического круж ка (руководи
тель тов. Савиных) электрифи
цировали карту СССР и смон
тировали тепловое реле.

Ценную работу кружка ф ото
любителей по теме «Н аш  Би- 
лимбай» представила школа 
№ 23. П ривлекает внимание по
сетителей работа исторического 
кружка школы №  4 (руководи
тель тов. М алоф еева). Макет 
средневекового замка, выпол
ненный учащимися 6 класса,

стенд «Л едовое побоище» уча
щихся 7 класса говорят о люб
ви к этому предмету. Хорошо 
выполнен и фотоальбом на те
му «Н аш  город».

С любовью оформлены экспо
наты юннатов школы №  16 (ру
ководитель тов, М едведева). 
Кружком «Умелые руки» в этой 
школе руководит семиклассник 
Мотуз.

Необходимо всем руководите
лям семилетних 
школ обратить 
в н и м а н и е  на 
предметные круж
ки — черчения и 

рисования. Этих работ на вы
ставке не было.

По группе средних школ р аз
нообразием представленных эк
спонатов отличаются школы 
№ №  7, .12, 10. Особо радую т р а
боты кружка «Кройки и шитья» 
школы №  7 (руководитель тов. 
Н иконова).

Одним из новых видов рабо
ты кружка был представлен 
бюст писателя Л. Н. Толстого, 
выполненный из пластилина 
учеником 5 класса Колей Шабо- 
линым. Хорошо представлен и 
технический кружок.

Ш кола № 12 экспонирует ра
боты по рисованию начальных 
классов (руководитель тов. Го
ринова). Полно показана рабо
та старш еклассников.

Много работ по радиоделу у 
учащ ихся 10 классов школы 
№  10 Ю . Ш ахмаева, В. Стахова,
С. Ваганова, Ю. Романова. П ре
красно выполнил работу по 
изготовлению прибора «П р о 

дольная волна» ученик 6 клас
са В. Черных. Чувствуется уме
лое руководство и знание свое
го дела руководителя кружка 
тов. Торсунова.

Одним из достоинств школы 
№  2 является широкий показ 
работы юннатов (руководитель 
тов. Еловских). Особенно при
влекает зрителей тема «О вощ 
ной севооборот». Со вкусом 
оформлен уголок «Н аш и пти
цы». Кружок «Умелые руки» на
чальных классов также предста
вил разнообразные экспонаты. 
Н а выставке демонстрировалась 
новая работа по радиотехнике— 
полевая радиостанция, смонти
рованная девятиклассником
Стряхниным.

В центре зала, на худож ест
венно оформленном стенде, вы
ставлены работы по худож ест
венному выпиливанию, пред
ставленных школой № 11 (руко
водитель тов. Ковш ов). Здесь 
имеются и смешанные работы, 
но все они отличаются высоким 
качеством и чистотой отделки. 
П лохо то, что эта школа не 
представила работ предметных 
кружков.

Задерживались посетители и 
у действующей модели спутни
ка Земли. Ее выполнил ученик 
9 класса школы №  15 Ж данок.

Хорошие работы представил 
кружок «У м елее руки». Среди 
них — резьба по дереву семи
классников Аликина и Берды
шева, девятиклассника П астухо
ва. Кроме того, кружковцами 
изготовлена кукольная мебель 
и детские лопаточки для под
шефных детсадов. П рекрасно 
вылеплены из пластилина на
глядные пособия по зоологии 
юннатами этой школы (руково. 
дитель тов. Ш естовски х). Слабо 
представлены работы химиче
ского и физического кружков.

Н емало поработала и Новоут- 
кинская средняя школа. Работа 
географического кружка, где ру
ководитель тов. Трутнева, на 
тему «Н аш  поселок за  40 лет» 
имеет даже краеведческую 
ценность.

Хотя и в малом количестве, 
но в большом разнообразии 
представлены работы детским 
домом.

В целом вы ставка показала 
возросш ее мастерство юных 
умельцев, их любовь к изучае
мым наукам. В книге отзывов 
посетителей много записей и 
благодарностей в адрес препо
давательских коллективов.

А. ТИМОФЕЕВ

Редактор Н. А. КОРДЮ КОВ. v

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА
С Е Г О Д Н Я

художественный ф ильм 
«ТА Н КО ВА Я БРИ ГА Д А »

Нач.: 5-30 , 7-15 и 9  ч. веч.

КЛУБ М ЕТАЛЛУРГОВ 
С Е Г О Д Н Я

художественный фильм 
«ДЕЛО БЫ Л О  В П ЕН ЬКО ВЕ»

Начало: 11 и 4 часа дня.
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